



LETTRE D'INFORMATION n°3

7 décembre 2022

Chers membres de la Sahalp,

Les membres du conseil d'Administration profitent de cette troisième, et dernière lettre pour l'année 2022, pour vous souhaiter de passer de bonnes fêtes de fin d'année.

N'oubliez pas de venir nombreux le vendredi 9 décembre à 18h au Centre culturel pour l'animation Généalogie ! Vos administrateurs s'impliquent sur plusieurs projets afin de proposer des activités sur des thèmes variés. Comme vous le savez, il est toujours plus motivant de travailler à plusieurs sur un projet...

...alors ne soyez pas « consommateurs » et devenez « acteurs » pour une Sahalp bien vivante !

Bonne lecture.

Gilles Brignard

L'enquête des adhérents



Qui peut dire quelle est cette statuette ?

Il s'agit de Saint Roch. Comme les indices l'indiquaient, ce fut le nom du café situé au pied de la passerelle. Il est lié à Garonne à travers les mariners passageois qui l'ont choisi... en organisant leur fête, concurrente des mariners agenais (15 août), le 16 août à la Saint Roch.

Cette statuette se situait dans une chapelle de mariners, au bourg, rue Sainte Catherine (chapelle qui n'existe plus).

Le dernier indice jouait avec les mots « et pourtant elle n'est pas de pierre »...
La roche !!

Merci à Arlette FOURNIER & André FURLAN qui ont envoyé leurs réponses.



Sandrine prépare un vide grenier



Fidèle à notre projet d'utiliser des activités variées pour attirer à la Sahalp de nouveaux publics, et de nouveaux adhérents ; Sandrine débute la préparation d'un vide grenier pour 2023.

N'hésitez pas à la contacter sur :

sahalp.lepassage@gmail.com

pour lui apporter votre aide dans l'organisation d'un bel évènement printanier.

Ici aussi cette action vise à collecter des fonds pour l'association Sahalp.

Francis est au four et



Il aide Jean & André pour la soirée Généalogie du 9 décembre.

Puis il va préparer notre Assemblée Générale du 4 mars, en sélectionnant un bon restaurant !

Enfin, Francis aimerait organiser un loto pour collecter des fonds pour la Sahalp.

N'hésitez pas à la contacter sur :

sahalp.lepassage@gmail.com

pour lui apporter votre aide dans l'organisation

Le Datura est une plante herbacée pouvant atteindre les 2 mètres de haut, elle est riche en alcaloïde. Cette plante est originaire du Mexique et du sud-ouest des Etats-Unis. Son feuillage est dentelé et ses fleurs blanches sont en trompettes. Après la floraison, les graines sont dans des bogues recouvertes de piquants.

Elle est toxique et peut entraîner des symptômes similaires à ceux d'une intoxication par l'atropine (antispasmodique).



Le Cyperus Eragrostis (ou souchet) est une herbe de la même famille que le papyrus et pousse dans des terrains humides et sur les berges de rivières. Elle est originaire d'Amérique du sud.

C'est une plante qui peut mesurer de 20 à 50 cm avec des feuilles vertes et fines qui coupent. Au bout des tiges se forment des fleurs vert pale qui contiennent du pollen. Lorsqu'elle s'installe, il est difficile de l'éradiquer.



Sur les berges de la Garonne, on peut observer **la Jussie** qui est une plante rampante qui fait des fleurs d'un jaune vif, ce qui a été le motif de son introduction.

Depuis 2016, elle est inscrite comme espèce exotique envahissante préoccupante pour l'Union Européenne. Elle ne peut pas être importée, cultivée, commercialisée, plantée ou libérée intentionnellement dans la nature et, ce, nulle part dans l'UE. Elle se multiplie facilement car un petit morceau d'un centimètre prend racine très facilement.



VNF > Actualités

Plantes invasives : VNF lutte contre leur prolifération

Le réseau navigable de VNF, comme les autres réseaux en Europe, doit faire face depuis plusieurs années à la prolifération de plantes envahissantes locales ou exotiques, telles que les Myriophylles, les Elodées, ou encore les Jussies, qui menacent l'équilibre des écosystèmes, perturbent le fonctionnement des écluses et gênent fortement la navigation des bateaux.

VNF mène toute l'année des opérations d'arrachage et de faucardage pour limiter autant que possible la dispersion de la plante, et garantir la navigation sur son réseau.

Lancement de l'appel à projets pour la mise en œuvre d'opérations de gestion d'espèces exotiques envahissantes

Publié le 21/06/2022

Les espèces exotiques envahissantes constituent l'une des principales menaces pour la biodiversité. En complément du plan national d'action 2022-2030 qui vise à prévenir l'arrivée de nouvelles espèces déjà connues, la France s'engage dans une campagne de gestion des espèces exotiques présentes sur son territoire. La gestion des espèces exotiques envahissantes est une action phare de la Stratégie Nationale Biodiversité 2030.

Lien : <https://www.nouvelle-aquitaine.developpement-durable.gouv.fr/lancement-de-l-appel-a-projets-pour-la-mise-en-a13970.html>

En conclusion, il faut être vigilant aux plantes qui nous entourent car tout n'est pas inoffensif. Il vaut mieux les identifier avant de les toucher. Ces végétaux sont souvent introduits par l'homme qui n'a pas de recul sur leur prolifération et sont dispersés par le vent, les oiseaux, l'humain.

Observons la nature et ne nous laissons pas envahir par ces plantes qui empêchent nos végétaux locaux de s'épanouir.



Afin de développer les contacts pour un projet autour de Paul DANGLA et de sa tombe située au cimetière de Dolmayrac.

En 1903, il bat à deux reprises, le record du monde de l'heure derrière une moto sur piste au vélodrome du Parc des Princes.

Le 16 août 2023, à la St Roch, cela fera 120 ans !

N'hésitez pas à la contacter sur :

sahalp.lepassage@gmail.com

pour lui apporter votre aide ou vos informations.



Fidèle à notre projet d'utiliser des thèmes variés pour attirer à la Sahalp de nouveaux publics, et de nouveaux adhérents ; Monique a débuté la préparation d'une exposition sur le thème des fossiles et de l'archéologie.

N'hésitez pas à la contacter sur :

sahalp.lepassage@gmail.com

pour lui apporter votre aide dans l'organisation d'un bel évènement.

La prochaine activité SAHALP



Pour l'instant nous n'avons pas de date définie, après la soirée du 9 décembre.

Le Bureau est à l'écoute de vos propositions : histo'café, visite de site, rencontre d'une autre association histoire & patrimoine, etc

Nous avons un beau stock de revues à vendre, là aussi nous sommes à l'écoute de vos solutions.

Notre association a besoin d'accueillir de nouveaux adhérents, n'hésitez pas à en parler autour de vous. Si vous nous communiquez une adresse mail, nous enverrons aux personnes intéressées nos lettres d'information. Et, si besoin, Gilles peut rencontrer les personnes pour échanger.

NOUVEAU ! Retrouvez la SAHALP sur Facebook :



Au terme de cette lecture nous vous invitons à nous indiquer quelle rubrique vous souhaitez proposer et animer. Et nous sommes toujours ouverts à tout adhérent qui souhaite mener une action : rédaction d'article, nettoyage de patrimoine, organisation de sortie, etc

Alors... ne soyez pas timides... engagez-vous !



Contact

Postal : Maison éclusière - 22 rue de la Garonne - 47520 Le Passage d'Agen – sahalp.lepassage@gmail.com

OU Le président : Gilles BRIGNARD Mail : gillesbrignard47@gmail.com Tel : 05 53 99 44 70

SAHALP – Société Archéologique, Historique, Artistique et Littéraire du Passage d'Agen
Maison éclusière - 22 rue de la Garonne - 47520 Le Passage d'Agen - Siret 810 532 523 00018 - Ape 9499Z